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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2023 
 

No dia sete do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dez horas e um minuto, 1 

realizou-se a quinta Reunião Ordinária, do ano de 2023, do Conselho de Campus 2 

(Concamp) do Campus Canoas do Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia 3 

do Rio do Sul (IFRS), via webconferência. A sessão foi convocada e presidida pela 4 

presidente do Conselho, professora Patrícia Nogueira Hübler, e secretariada pelo 5 

servidor Marcelo Gonçalves da Silva. Além da presidente, estiveram presentes os 6 

conselheiros representantes docente titulares, Ângelo Mozart Medeiros de Oliveira e   7 

Leila Castillo; os conselheiros representantes técnico administrativos titular, 8 

Alexsandra Alves Brito e Carlton Fernandes Preigschadt; os conselheiros 9 

representantes da comunidade externa, Sabrine de Jesus Ferraz Faller e Fermino 10 

Charão Meneses, e os conselheiros representantes discentes titulares, Rafaela 11 

Gudaites Bento e Gustavo André Espíndola Palma. A presidente do Conselho iniciou a 12 

reunião, agradecendo a presença de todos os conselheiros e conselheiras. Logo em 13 

seguida, lembrou as regras de participação na reunião através de webconferência: 14 

todos os microfones devem permanecer no silencioso; apenas Conselheiros(as) têm 15 

direito à palavra, inclusive os conselheiros suplentes que estiverem na sala; os(as) 16 

demais, ouvintes, apenas se manifestam se convidados(as) pela Presidência do 17 

Conselho e  a inscrição do(a) Conselheiro(a) para falar se dá pela ferramenta “levantar 18 

a mão”, disponível abaixo do que está sendo projetado. Em seguida apresentou os 19 

assuntos da pauta: 1 - Apreciação e deliberação das Atas das seguintes reuniões do 20 

Concamp: 4ª reunião ordinária realizada em 26 de outubro de 2023 e 7ª reunião 21 

extraordinária realizada em 13 de novembro de 2023; 2 - Apreciação e deliberação 22 

sobre a proposta do Projeto Pedagógico do Curso EJAEPT, modalidade FIC, Assistente 23 

Administrativo; 3 - Apreciação e deliberação sobre a proposta do Projeto Pedagógico 24 

do Curso EJAEPT, modalidade FIC, Operador de Computador; 4 - Apreciação e 25 

deliberação sobre o cronograma de reuniões ordinárias de 2024; 5 - Assuntos gerais. 26 

Na sequência, perguntou aos conselheiros se havia alguma consideração em relação à 27 

pauta e propôs que os itens dois e três, referentes aos PPC de cursos fossem 28 

apreciados e votados em conjunto.  Não havendo objeções, passou à votação da 29 



 

proposição do voto nominal, feita pela conselheira Leila, a qual foi aprovada.  Ordem 30 

do dia: 1- Apreciação e deliberação das atas das reuniões do Concamp: 4ª reunião 31 

ordinária realizada em 26 de outubro de 2023 e  7ª reunião extraordinária realizada 32 

em 13 de novembro de 2023. A presidente lembrou que as atas estão disponíveis no 33 

drive dessa reunião do Concamp e solicitou que caso haja alguma consideração ou 34 

abstenção, em virtude da não presença em alguma reunião, que seja informada no 35 

“bate papo” para o registro na ata dessa reunião. Solicitou que ambas fossem 36 

aprovadas por aclamação e assim foram. 2 - Apreciação e deliberação sobre a 37 

proposta do Projeto Pedagógico do Curso EJAEPT, modalidade FIC, Assistente 38 

Administrativo; 3 - Apreciação e deliberação sobre a proposta do Projeto Pedagógico 39 

do Curso EJAEPT, modalidade FIC, Operador de Computador. Conforme o combinado, 40 

a presidente apresentou as duas pautas em conjunto e disse que esses dois cursos já 41 

foram ofertados no campus em dois mil e vinte e dois; que não houve alteração dos 42 

Projetos Pedagógicos de Curso (PPC), mas como eles foram submetidos a um novo 43 

Edital, por regimento e por solicitação da nossa reitoria, é necessária uma nova 44 

aprovação do Concamp para execução em dois mil e vinte e quatro; frisou que os 45 

coordenadores e os professores, desses cursos, se candidataram a um edital para 46 

participar desse processo; que a coordenadora do curso Assistente Administrativo é 47 

Alexsandra Alves Brito (Técnica administrativa do campus) e do curso Operador de 48 

Computador é Sandro Silva (Professor do campus). Em seguida, convidou a conselheira 49 

Leila, a qual foi coordenadora do curso Assistente Administrativo em dois mil e vinte 50 

dois, para falar como foi o funcionamento desse curso. A professora salientou a 51 

importância do curso para a comunidade, que é uma população da EJA do ensino 52 

fundamental, carente em vários sentidos e também de atenção. Disse que por opção 53 

do campus ele foi presencial, para que eles percebessem que o campus é um local 54 

público de acesso para todos, que podem almejar estudar na instituição, que o campus  55 

é para eles também; que é um curso com duração de um ano e possibilita a 56 

qualificação para empregos melhores, mas também contribui para o aumento das 57 

relações, da valorização como pessoas e como cidadãos. A presidente agradeceu e 58 

pediu para a Alexsandra, coordenadora atual, falar como ocorreu o processo para 59 

oferta em dois mil e vinte e quatro, a publicação dos editais, a seleção de 60 

coordenadores e professores. A coordenadora falou que, em agosto deste ano, o edital 61 

para a seleção dos coordenadores do curso foi publicado e ela e o professor Sandro se 62 

inscreveram e foram selecionados para coordenar os cursos ofertados pelo Campus 63 

Canoas; que em setembro já começaram a atuar nas etapas do processo, na revisão do 64 

PPC, nas tratativas para renovação do acordo de cooperação com a prefeitura de 65 

Canoas. Explicou que os alunos que serão atendidos pelo curso, são alunos do EJA 66 

fundamental da rede municipal de ensino de Canoas, sendo assim, a renovação, a 67 

adequação desse novo acordo, que ainda está em tramitação, foi feita com a 68 

coordenadora do EJA do município, que atua diretamente com os alunos nas escolas. 69 

Também trabalharam na etapa de análise documental e nas entrevistas do Edital de 70 

seleção de professores, que atuarão em cada componente curricular desses cursos. 71 



 

Atualmente, estão na fase de construção do cronograma dos cursos, os quais têm 72 

previsão de início em março de dois mil e vinte e quatro. Lembrou que na oferta 73 

anterior do curso de Assistente Administrativo atuou como docente e que foi uma 74 

experiência bem gratificante. Concluiu colocando-se à disposição para sanar dúvidas e 75 

informou que iria abster-se, por ser parte interessada no processo. Não havendo 76 

observações e considerações por parte dos conselheiros, a reunião entrou em regime 77 

de votação pela aprovação dos dois projetos pedagógicos, cujas resoluções sairão em 78 

separado. E regime de votação: aprovadas as propostas dos PPC dos cursos EJA - EPT, 79 

na modalidade FIC, Assistente Administrativo e Operador de computador. Votaram a 80 

favor da aprovação os(as) conselheiros(as): Ângelo Mozart Medeiros de Oliveira, Leila 81 

Castillo, Carlton Fernandes Preigschadt, Sabrine de Jesus Ferraz Faller, Fermino Charão 82 

Meneses, Gustavo Andre Espindola Palma, Rafaela Gudaites Bento e a presidente 83 

Patrícia Nogueira Hübler.  A conselheira Alexsandra Alves Brito se absteve. 4 - 84 

Apreciação e deliberação sobre o cronograma de reuniões ordinárias de 2024. A 85 

presidente apresentou as sugestões de datas para o cronograma de reuniões 86 

ordinárias de 2024, que são as seguintes: 1ª reunião no dia 29 de fevereiro, 2ª reunião 87 

no dia  18 de abril, 3ª reunião no dia 20 junho, 4ª reunião no dia 15 de agosto, 5ª 88 

reunião no dia 17 de outubro e 6ª reunião no dia 05 de dezembro. Em seguida 89 

salientou que a proposta foi pensada com intervalo de dois meses entre as reuniões e 90 

que a primeira está marcada para vinte e dois de fevereiro, na semana em que a 91 

instituição estará retornando do recesso escolar, que é a primeira semana de efetivo 92 

trabalho escolar. Portanto, não havendo pauta os conselheiros serão avisados e a 93 

reunião será cancelada ou adiada. A professora Leila lembrou que, sendo na primeira 94 

semana a reunião, fica difícil fazer a pré-reunião com o segmento docente e sugeriu 95 

que passasse para semana seguinte, dia vinte e nove de fevereiro. A presidente 96 

perguntou aos conselheiros se a primeira reunião ordinária poderia ser no dia 29 de 97 

fevereiro e as demais manter nas datas propostas ou se haviam mais considerações. 98 

Não havendo manifestação foi feita a votação. Em regime de votação: por 99 

unanimidade foi aprovado o cronograma de reuniões com alteração da data da 100 

primeira reunião ordinária para o dia 29 de fevereiro. Votaram a favor da aprovação os 101 

conselheiros(as): Ângelo Mozart Medeiros de Oliveira, Leila Castillo, Alexsandra Alves 102 

Brito, Carlton Fernandes Preigschadt, Sabrine de Jesus Ferraz Faller, Fermino Charão 103 

Meneses, Gustavo André Espindola Palma, Rafaela Gudaites Bento e a presidente 104 

Patrícia Nogueira Hübler. 5 - Assuntos gerais. A presidente comunicou que no dia nove 105 

de dezembro será realizada no campus uma confraternização, que será um almoço por 106 

adesão, para o qual convidou os conselheiros e as conselheiras e salientou que durante 107 

o evento serão homenageados os servidores que completaram dez anos de serviço 108 

público federal em 2023. Concluiu agradecendo a dedicação de todos os conselheiros e 109 

as conselheiras, a presença em todas as reuniões, o que tornou possível a deliberação 110 

de assuntos importantes para o funcionamento da nossa instituição; desejou ótimas 111 

festas e que 2024 seja um ano de muitas realizações para todos. Não havendo mais 112 

manifestações, agradeceu a presença dos conselheiros e das conselheiras e encerrou a 113 



 

quinta reunião ordinária de dois mil e vinte três, às dez horas e vinte e um minutos. E, 114 

para constar, eu, Marcelo Gonçalves da Silva, secretário substituto  do Conselho de 115 

Campus, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 116 

presentes. Canoas, sete de dezembro de dois mil e vinte e três.  117 

Marcelo Gonçalves da Silva ________________________________________________ 

Patrícia Nogueira Hübler___________________________________________________ 

Ângelo Mozart Medeiros de Oliveira _________________________________________ 

Leila de Almeida Castillo __________________________________________________ 

Alexsandra Alves Brito ____________________________________________________ 

Carlton Fernandes Preigschad ______________________________________________ 

Fermino Charão Meneses _________________________________________________ 

Sabrine de Jesus Ferraz Faller ______________________________________________ 

Gustavo Andre Espindola Palma ____________________________________________ 

Rafaela Gudaites Bento ___________________________________________________ 


